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会 議 録

会議の名称 本庄市スポーツ推進審議会

開 催 日 時 令和５年７月２８日（金）
午前・午後 １０時００分から

午前・午後 １１時２０分まで

開 催 場 所 本庄市役所２階 職員厚生室

出 席 者

下野戸教育長

（委員）栗田委員、門倉委員、神戸委員、杉山委員、新井委員、

森村委員、髙月委員、湯本委員、小暮委員

（事務局）笠原事務局長、塩原課長、新井課長補佐、飛田係長、

伊平専門員、原口主事

欠 席 者 （委員）岩﨑委員、春山委員、坂上委員

議 題

（次 第）

（１）令和４年度事業報告及び体育施設の利用状況等について

（２）令和５年度社会体育事業について

（３）その他

配 付 資 料

・本庄市スポーツ推進審議会次第

・本庄市スポーツ推進審議会名簿

・本庄市スポーツ推進審議会設置条例

・本庄市スポーツ推進審議会規則

・令和４年度実施主な修繕及び工事一覧

・令和５度実施予定の主な工事一覧

・令和５年度本庄市社会体育の概要

その他特記事項

主 管 課 教育委員会 スポーツ推進課

会 議 の 経 過

発 言 者 発言内容・決定事項等

塩原課長 それでは、ご案内の時間となりましたので、令和５年度本庄市ス

ポーツ推進審議会を次第に基づきまして始めさせていただきま

す。

本日の司会を努めますスポーツ推進課長の塩原と申します。よろ

しくお願いいたします。

なお、本日は、傍聴の希望者はございません
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塩原課長 はじめに、新任委員の方の委嘱状の交付を行います。委嘱状の交

付を下野戸教育長より行います。お名前をお呼びいたしますので、

前にお進み頂き、お受け取りください。

（委嘱状交付）

塩原課長 以上を持ちまして、委嘱状の交付を終わらせていただきます。

続きまして、下野戸教育長からご挨拶を申し上げます。

下野戸教育長 本日は、公私共に大変お忙しい折、令和５年度本庄市スポーツ推

進審議会にお集まりいただきまして誠にありがとうございます。

この度、２名の審議会委員の退任に伴いまして、自治会連合会及び

児童生徒体力向上推進委員会からご推薦いただき、それぞれ新た

に委嘱させていただく運びとなりました。前任者の在任期間とい

うことで、令和６年６月３０日までの任期ですが、よろしくお願い

します。

さて、コロナ禍となって３年以上が経過しましたが、アフター

コロナの動きが加速し、各地でスポーツ活動も再開に向けて動き

出しております。本市におきましても、昨年度は２年ぶりにスポレ

クフェスタ２０２２（にーぜろにーにー）を、この４月には４年ぶ

りに第２５回本庄早稲田の杜クロスカントリー＆ハーフマラソン

大会を開催しました。

本市では「市民一人１スポーツ」をテーマに掲げ、市民一人ひと

りの健康増進を図るとともに、生涯スポーツの推進に努めている

ところであります。今後も市民ニーズに応えるため、スポーツイベ

ントや教室を実施し、体育施設の充実や利用の促進を図って参り

たいと考えております。

本日は、委員の皆さまに体育行政における重要事項につきまし

てご審議いただき、また、ご意見等を頂戴する中で、本市における

スポーツ推進の発展に寄与していただけますようお願いいたしま

して、ご挨拶とさせていただきます。

塩原課長 続きまして、門倉会長よりご挨拶を頂きたいと存じます。

門倉会長 皆さん、おはようございます。新任の委員の皆様、よろしくお願

いいたします。先ほど、教育長よりお話がありましたが、４年ぶり

に本庄早稲田の杜ハーフマラソンを開催できました。本庄と児玉

の両地域でお祭りも無事開催することができました。スポーツ少

年団や各スポーツ団体の行事も徐々に活動が再開されてきている

と実感しています。数年ぶりにイベントを再開するということで、

主催者も過去の内容を思い出し思いだししながら企画・実行され

ており、これは私自身もそうですが、苦労されているとご推察いた

します。コロナ禍を乗り越え、これからますますスポーツは盛り上
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がってくると思いますが、今身にしみて感じておりますこの暑さ

対策や中学校の部活の地域移行など乗り越えるべき課題もござい

ます。本庄市にはスポーツを愛するたくさんの方がいらっしゃい

ます。これから益々のスポーツの推進を図れるように、本審議会で

委員の皆さまのお知恵をお借りして有意義な審議会とさせていた

だければと存じます。それでは慎重審議よろしくお願いいたしま

す。

塩原課長 ありがとうございました。下野戸教育長におかれましては、所用

がございますので、退席させていただきます。

（教育長 退席）

塩原課長 それでは、次第４の議事にはいります。議事につきましては、条

例第５条第２項によりまして会長がつとめることとなっておりま

すのでよろしくお願いいたします。

門倉会長 それでは、次第４の議事に入ります。令和４年度事業報告及び体

育施設の利用状況等について事務局より説明をお願いします。

新井課長補佐 スポーツ推進係の新井と申します。

それでは令和４年度のスポーツ推進事業の事業報告を申し上げ

ます。はじめに私のほうから、スポーツ推進事業についてご報告申

し上げた後、引き続き庶務係の飛田より各施設のご報告をさせて

いただきますので、よろしくお願いします。

スポーツ推進事業につきましては、本庄市のスローガンである

「市民一人１スポーツ」の実現を目標に、市民の健康保持や増進、

体力の維持向上に役立つよう、誰もが気軽に参加できるスポー

ツ・レクリエーション教室や大会を実施しております。

それでは資料の説明に移ります。「本庄市社会体育の概要」の１

９ページをご覧ください。

初めに、教育委員会主催事業といたしましては、「市民元旦マラ

ソン」に市内外から８５２人の方にご参加いただき、初日を浴びな

がら、新年の走り初めをしていただきました。「本庄オータムウォ

ーク２０２２」に３１８人が参加しました。この「オータムウォー

ク」は、９月から１１月の３か月間に参加者がご自分で目標を決め

て歩いていただき、その結果を記録シートに記入してもらうもの

で、参加者の中から抽選で本庄絣を使った景品をプレゼントしま

した。

次に、交付金による開催事業ですが、「第２５回本庄早稲田の杜

クロスカントリー＆ハーフマラソン大会」に対し１５０万円の交

付金を交付しました。大会は４年ぶりの開催となりましたが、市内

外から約１，３００人の参加がありました。また、２年ぶりの開催
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となった「スポレクフェスタ２０２２」に対しては３５０万円の交

付金を交付しました。会場を本庄総合公園内の１箇所集中型で開

催し、延べ４，１００人の方に各種スポーツ・レクリエーションの

体験を楽しんでいただきました。

続きまして、教育委員会主催教室といたしましては、各ウォーキ

ング教室のほか、藤田小学校では障がい者スポーツ体験教室とし

て、サッカー元日本代表の北澤豪さんを講師に招いてブラインド

サッカーの体験を行いました。また、水中ウォーキング＆アクアビ

クス教室に、延べ７１人の参加がありました。

２０ページをご覧ください。

初めに、交付金によるスポーツ協会教室といたしましては「弓道

教室」以下１０教室を開催し、参加者は計６４２人でした。

次に、交付金によるレクリエーション協会教室といたしまして

は、「ターゲットバードゴルフ教室」以下、７教室を開催し、参加

者は計４００人でした。こちらは、１教室あたり３万円の交付金を

交付しております。

私のほうからは以上でございます。

飛田係長 続きまして、体育施設の利用状況等について説明・報告させてい

ただきます。

資料につきましては本庄市社会体育の概要２１ページ以降とな

ります。昨年度はアフターコロナの機運が高まり、スポーツの参加

者も増加しております。令和３年度の市内体育施設の利用者数は

合計４６６，６１３人でしたが、令和４年度は５１３，２０９人と

５万人弱の増加となっています。参考までに新型コロナウィルス

の影響の少なかった令和元年度の利用者数が合計６０万人強でし

たので、９割弱まで回復している状況です。２１ページから２４ペ

ージまでが市内体育施設の利用者数及び使用料の状況となってお

ります。詳細につきましては、後ほどご確認いただきたく存じます

が、２２ページのケイアイスタジアムや２３ページのカミケンシ

ルクドーム、２４ページのエコーピアについては、令和２年度と比

較して、約２倍の方が利用するまでに至っております。その次２

５、２６ページが小学校体育施設、２７ページが中学校体育施設の

利用状況となっております。後ほどご確認願います。いずれの施設

につきましても、利用者の数は順調に回復してきております。

続きまして体育施設の昨年度の整備等につきまして、報告させ

ていただきます。別に配布しております「令和４年度実施 主な修

繕及び工事一覧」を御覧下さい。

まずは昨年度実施しました修繕につきましてご説明させていた
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だきます。修繕につきましては１万円に満たない少額なものもあ

りますので、本審議会では30万円以上の修繕を紹介させていただ
きます。

（１）ｶﾐｹﾝｼﾙｸﾄﾞｰﾑﾁﾗｰﾕﾆｯﾄｱﾝﾓﾆｱ漏洩検知器修繕

（２）本庄市若泉運動公園多目的グラウンド補修修繕

（３）小山川ｸﾞﾗｳﾝﾄﾞ園路不陸整正修繕（2回分）
（４）本庄総合公園多目的ｸﾞﾗｳﾝﾄﾞﾊﾞｯｸﾈｯﾄ修繕

（１）をご覧下さい。こちらの写真はカミケンシルクドームにお

いて、事務所や多目的室、トレーニングルーム等の空調設備である

チラーユニットという設備で、アンモニアを利用して冷房のため

の水を冷却する装置です。今回、この装置のアンモニアが漏洩した

際に警報を鳴らすための検知器の反応速度が低下していることを

確認したため、既存の検知器を撤去して新品に更新する修繕を実

施しました。つづきまして、(２)の写真をご覧ください。こちらは、
若泉運動公園多目的グラウンドの人工芝の修繕となります。グラ

ウンド内の人工芝が剥離していた箇所を剥がした後に、現在の多

目的グラウンドとほぼ同等の芝を張り直して修繕を実施しまし

た。(３)の写真をご覧ください。こちらは、１７号国道沿いにあり
ます小山川グラウンドの園路の不陸整正の修繕作業を実施した際

の写真です。小山川グラウンドに車で進入するための園路が長年

の利用によって凹凸ができていたため、トラックで砕石を運搬・搬

入し、敷き詰めて地面をならしました。小山川グラウンドへの入り

口は、１７号国道から入ってくる道と、本庄妻沼線から入る道の２

通りありますが、２回に分けてそれぞれ修繕を実施しました。最後

に（４）の写真をご覧ください。こちらはシルクドームやケイアイ

スタジアムのある本庄総合公園多目的グラウンドのバックネット

を修繕した際の写真です。長年の利用によって破損したバックネ

ットのネット部分の修繕を実施しました。

つづきまして、工事に参ります。

（１）ｶﾐｹﾝｼﾙｸﾄﾞｰﾑ冷温水機配管用ポンプ更新工事

（２）児玉総合公園体育館高圧ｹｰﾌﾞﾙ外取替工事

（１）はカミケンシルクドームのアリーナを冷やすための空調

設備に利用するポンプとなります。ポンプについては建設から一

度も交換をしていないため、漏水しており、稼働していないものも

あるため既存の４台を全て更新する工事を実施しました。（２）は

エコーピア電気設備更新工事となります。こちらは、敷地の外から

中に入ってくる電気を通すパスの交換とその電気を施設内へ運ぶ

高圧ケーブルの更新を実施しました。耐用年数（２０年）を経過し、

電気管理技術者より取り換えを推奨されたため実施したもので

す。
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令和４年度の体育施設の利用状況等についての説明・報告は以

上となります。

門倉会長 令和４年度事業報告及び体育施設の利用状況等について説明が

ありましたが質問等ございましたらお願いします。

（質問なし）

門倉会長 質問がないようですので、続きまして、（２）令和５年度社会体

育事業について事務局から説明をお願いします。

新井補佐 それでは令和５年度社会体育の事業計画について説明させてい

ただきます。先ほどと同様に私のほうから、事業計画についてご説

明申し上げた後に庶務係の飛田より続けてご説明申し上げます。

最初に、「本庄市社会体育の概要」の５ページをご覧ください。

スポーツ・レクリエーション教室ですが、すでに開催された教室も

ありますが、スポーツ協会主催教室として「卓球教室」以下１８事

業、レクリエーション協会主催教室として「グラウンドゴルフ教

室」以下９事業、教育委員会主催教室として「ファミリーバドミン

トン教室」以下３事業を予定しております。続きまして、６ページ

をご覧ください。スポーツ大会・イベントスケジュールですが、ス

ポーツ協会主催大会として「春季市民テニス大会」以下２２事業が

予定されております。７ページに移りましてレクリエーション協

会主催大会として「市民ウォーキング講習会」以下６事業、教育委

員会主催大会として「オータムウォーク２０２３」以下６事業、こ

の中で 10/14（土）に開催を予定しております「ニュースポーツフ

ェスタ」は、昨年度に引き続き、障害福祉課主催の「ふれ愛祭」と

同時開催する予定となっております。その他の事業として「イース

タンリーグ公式戦」以下４事業が開催予定となっております。

本庄市では特に市民の皆様が気軽に費用をかけずに行えるスポ

ーツとして「ウォーキング」を推奨しております。令和３年度から

配布している新しい「本庄ウォーキングマップ」も多くの方に手に

取ってもらっている状況であり、市民の皆様に様々なウォーキン

グコースを提案することにより、歴史や文化、身近な自然など、地

域の魅力を再発見できる良い機会になっていただけると考えてお

ります。私のほうからは以上でございます。

飛田係長 続きまして、令和５年度に実施する工事についてご紹介いたし

ます。

（１）ｶﾐｹﾝｼﾙｸﾄﾞｰﾑ空調設備改修工事

（２）ｶﾐｹﾝｼﾙｸﾄﾞｰﾑ屋根樋補修工事

（３）ｶﾐｹﾝｼﾙｸﾄﾞｰﾑ誘導灯改修工事

（４）児玉総合公園体育館屋根改修工事



様 式

（５）児玉工業団地遊水池内ｸﾞﾗｳﾝﾄﾞ下水道接続工事

（１）から（３）についてはカミケンシルクドームの工事となり

ます。まず、（１）のカミケンシルクドーム空調設備改修工事です

が、内容としては、アリーナ以外の空調設備の改修工事となりま

す。かねてより、空調設備については、経年劣化による不具合が発

生しておりましたが、当該施設が指定避難所となっていることか

ら、この度の改修工事を機に、動力源を電気式単独方式から電気式

とガス方式の２方式へ変更し、停電時にも運転可能なシステムに

更新するものです。併せて、経年劣化している設備や中央監視盤等

の設備や機器も更新します。なお、カミケンシルクドームの空調設

備については、令和６年度も工事を計画しております。こちらは主

にアリーナ系統のエアハンドリングユニットのオーバーホール等

を予定しています。続きまして、（２）ですが屋根樋の補修工事に

なります。当該施設は大雨の際に時折雨漏りが発生しており、その

原因である経年劣化した屋根樋の防水補修工事を実施するもので

す。（３）は誘導灯の改修工事となります。消防設備点検において、

バッテリー不良等の指摘を受けた誘導灯を、今後の部品の供給状

況などを勘案し LEDに改修しました。こちらの工事は今年の６月
下旬に工事を完了しています。続きまして、（４）の工事を説明い

たします。こちらは児玉総合公園体育館（通称エコーピア）の陸屋

根の改修工事となります。大雨の際に雨漏りが発生しているため、

陸屋根の防水補修工事で、具体的には防水シートの張り替え工事

を実施します。最後に（５）の工事をご説明いたします。児玉工業

団地遊水池内グラウンドは、主にサッカーグラウンドとして利用

されている体育施設ですが、令和３年度に公共下水道の供用開始

区域となったため、下水道法第 10条に基づき公共下水道へ接続す
る工事を実施するものです。既存の管理棟に接続されている浄化

槽設備を撤去し、公共下水道へ接続する工事を実施します。

そして、ご説明いたしました工事の外に、来年度に実施予定の工

事の実施設計を２つ委託しております。ひとつはカミケンシルク

ドームの空調設備更新Ⅱ期工事で、もうひとつは若泉運動公園内

の武道館の屋根外壁などの改修工事です。武道館については空調

設備導入を少し先で計画しております。

以上が今年度の施設の整備等の説明となり、私からの説明は以

上となります。

門倉会長 （２）令和５年度社会体育事業について説明がありましたがご

質問等ありましたらお願いいたします。

門倉会長 私の方から質問させてください。今年度にカミケンシルクドー
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ムの空調設備の改修工事を予定しているとのことでしたが、カミ

ケンシルクドームは５年前の台風１９号の際に南側駐車場の一部

が水没しました。小山川と女堀川の合流地点であることから、かさ

上げなどの対策はされるのでしょうか。

塩原課長 今回の工事で改修箇所のかさ上げは実施する予定はありませ

ん。ご指摘のとおり、南側駐車場は調整池ですので、どうしても水

が集まりますが、本庄総合公園の整備計画の中で、新規にサッカー

場を造成する計画となっておりまして、調整池をその周辺に新規

に設置する計画があるようです。そちらにつきましては、公園を管

轄しております都市計画課で対応しております。

杉山委員 先ほどの小中学校施設の利用者数などについて報告を受けまし

たが、消費電力量の削減などの観点から夜間照明の LED化を計画
していますか。教えてください。

塩原課長 夜間照明の設置された市内体育施設につきましては、小学校の

夜間照明だけなく、運動公園内のテニスコート・サッカーコート・

野球場・グラウンドなど他にも多くの施設がございます。市でも照

明の LED化を検討していますが、どの施設からはじめるか、どの
ような契約方法で工事を実施するか、各施設の更新時期を見据え、

様々な観点から情報を収集・整理し、近いうちに計画を報告できる

よう努力してまいります。

小暮委員 体育施設のトイレについて、改修工事の予定はありますか。現

在、市役所本庁舎内のトイレは改修工事中ですが、シルクドームや

エコーピアなどの体育施設のトイレはどうでしょうか。

塩原課長 体育施設のトイレですが、現在大きな不具合やトラブルが報

告・確認されていないことから、大規模な修繕や改修工事は予定し

ておりません。

門倉会長 他に令和５年度社会体育事業について質問等ございましたらお

願いします。

（質問なし）

門倉会長 それでは、（３）その他に移ります。その他として、何かござい

ましたらお願いしたします。

小暮委員 旧児玉高校のグラウンドや体育館などの体育施設ですが、現在

県が管理していると思いますが、施設を譲り受けたり、管理を引き

受けるなど、市として今後の対応方針はありますか。

笠原事務局長 埼玉県立児玉白楊高校と埼玉県立児玉高校が統合され、新校は

旧児玉白楊高校の校舎及びグラウンド・体育館などを利用してい

ますが、旧児玉高校跡地についての質問ということでお答えいた

します。現在、旧児玉高校の校舎・体育館・グラウンドは、新校の

授業で一部活用されていると、県の教育委員会から確認しており
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ます。今後の話については、まだ県から具体的な話は入っておりま

せんが、このままいつまでも新校が利用を続けるということも考

えづらいので、将来的にはいずれかのタイミングで旧児玉高校跡

地について、市に相談があるのではないかと想定しております。教

育委員会単体ではなく、市全体として考えていくべき課題である

と認識しておりますので、その時に備えて考えをまとめていきた

いと存じます。

湯本委員 最近では、小中学校の教員の過重労働が問題となっております

が、本庄市でも小中学校の生徒が減ってきている中で、部活動の顧

問の確保についてはいかがでしょうか。もう一点、小中学校のプー

ルについてですが、民間企業に委託するなどの計画はありますか。

笠原事務局長 まず部活動についてですが、委員ご指摘のとおり、市内の小中学

校の生徒数は昭和５８年をピークに現在では半減に近い状況でご

ざいます。また、学校の教員の働き方改革や部活動の地域移行が叫

ばれるようにもなっております。そのような中で、現在、市立中学

校の部活動の顧問として、教員が指導しているケースが大部分を

占めておりますが、一部では指導員を導入している状況です。今後

ですが、部活動の地域移行については、国や県の動向を注視しなが

ら、本庄市にうまくあった方法で導入できるか鋭意研究している

段階です。

次にプールですが、市内の公立小中学校全てに設置されており

ますが、非常に古い設備のため、故障した箇所を修理しながら利用

しております。そのような中で、一昨年に西小学校の濾過器が故障

してしまい、急遽利用できなくなったため、昨年度から市内の湯か

っこを利用して水泳の指導をしております。今年度は、仁手小学校

と藤田小学校が湯かっこで水泳の授業を開始し、西小学校につき

ましては、試行段階ですが、上里町のウニクスという商業施設内の

スポーツジムのプールで授業を開始しております。市としては、今

年度はまず小規模な学校の水泳授業を委託化して、どのような課

題があるのか精査している段階です。学校の中でも、例えば東中学

校と児玉中学校は新しい施設ですので、自前のプールを利用する

ことができますし、民間の施設の中にも、学校の授業を受け入れる

ことのできる施設とできない施設がございます。また、湯かっこに

ついても、本庄市の施設ではなく、児玉郡市１市３町の施設であり

ますので、本庄市だけが独占的に利用できる訳ではないなど様々

な事情があります。今後数年間をかけて、市として水泳授業のあり

方を見直していく方針です。

湯本委員 川やプールで子どもが亡くなる水の事故をよく耳にしますの

で、気になっておりました。ご回答ありがとうございます。
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続けて質問いたします。４年ぶりに本庄早稲田の杜ハーフマラ

ソンが開催されましたが、私は以前在職した会社の陸上部を立ち

上げた経緯もあり、コロナ禍前は毎年部員に参加しないかと声を

かけていました。毎年、主に東京から３０人ほどに参加してもらっ

ていました。今年４年ぶりに再会されたため、声をかけたところ１

０人ほどが参加してくれました。皆、非常に楽しみにしておりまし

た。スポーツは街の活性化につながると実感した次第です。本庄市

でも一つのスポーツに絞って、これが本庄市だとアピールできな

いものでしょうか。例えば、熊谷市はラグビータウン、高崎市はソ

フトボールが活発なことで有名です。本庄市にも何か目玉となる

スポーツを決めて盛大にピーアールできないかなと、市に要望し

たいなと考えております。

神戸委員 私は本庄早稲田の杜ハーフマラソンで給水係を務めていました

が、水が大分不足していました。コンビニで急遽、購入して対応す

るなど大変でした。今後開催する場合は、今年度より多く準備して

ください。

小暮委員 大分昔になりますが、本庄市には４００メートルトラックを建

設する計画があり、私は市に依頼されて他の市町村に視察も行き

ましたが、いつのまにか立ち消えとなってしまったようです。残念

だし、本庄市の規模で４００メートルトラックがないのは少し寂

しいなと感じています。

塩原課長 本庄総合公園を管轄しております都市計画課の計画では、今後

人工芝のサッカー場を建設する予定となっております。

森村委員 先ほど委員よりご指摘ありましたが、体育施設などのネーミン

グライツを募集するうえで、応募する企業などからすると、特定の

スポーツをアピールするなど、目玉となるとっかかりを作っても

らえると応募しやすくなると思います。コロナ禍があり、企業も財

政的な余裕がなくなっておりますので、市も部署を超えて連携し

ていただいて、応募しやすい環境を整えてもらえるとありがたい

です。

門倉会長 他にご意見はありますか。

（意見なし）

門倉会長 それでは以上をもちまして、議事を終了とさせていただきます。

よって議長の座を下ろさせていただきます。

ご協力ありがとうございました。

塩原課長 ありがとうございました。本日の日程を全て終了いたしました。

それでは、閉会の言葉を杉山副会長お願いいたします。

杉山副会長 皆さま、熱中症アラートの発令されるような酷暑の中、本日は貴

重なご意見、ご審議ありがとうございました。さらにスポーツを推




